

Merci Pape François

*L'association Église verte souhaite exprimer sa profonde gratitude au pape François, décédé ce lundi 21 avril 2025, au lendemain de la fête de Pâques et rappeler combien il a participé à rendre possible une démarche comme la nôtre.*

Le Pape François continuera longtemps à nous inspirer et à nous guider.

Dans son ministère, il a manifesté une attention particulière au soin de la maison commune et pour les plus démunis, rappelant sans relâche la dimension spirituelle et sociale de la protection de la Création.

En 2015, avec l'encyclique *Laudato Si'*, il adressait un message au monde entier, au-delà des chrétiens catholiques et créait une ouverture prophétique.

En soulignant l'interdépendance des humains et des autres formes de vie, il nous appelle alors à prendre soin de la maison commune que Dieu nous a confiée et que nous avons malmenée ("la terre crie") en l'exploitant à outrance : "...parmi les pauvres les plus abandonnés et maltraités se trouve notre terre opprimée et dévastée qui 'gémît en travail d'enfantement '(Rm8)" (LS 2).

L'encyclique va plus loin en liant les questions sociales et environnementales "Une vraie approche écologique se transforme toujours en approche sociale, qui doit intégrer la justice dans l'environnement pour écouter tant la clameur de la terre que la clameur des pauvres" (LS 49), montrant ainsi qu'en sacrifiant l'environnement, on sacrifiait aussi la dignité humaine.

Il ouvre ainsi la voie à de nouvelles formes de justice sociale, climatique, intergénérationnelle et indique des pistes pour initier une véritable conversion.

Le message évangélique du Pape François déborde des frontières du catholicisme. Avec *Laudato Si'*, François a ainsi donné une nouvelle ampleur et une visibilité inédite à une tradition chrétienne de soin de la Création. Son héritage prophétique éclaire la mission d'Église verte, née en 2017 de la prise de conscience partagée de l'urgence écologique.

Aujourd'hui, à l'heure de sa disparition, son engagement nous éclaire, nous soutient et nous oblige.

Avec François, nous voulons être semeurs d'espérance et acteurs de changement, dans les églises et dans le monde.

Loué sois-Tu mon Seigneur, pour l'œuvre de ton serviteur, le pape François !

L'association Église verte